

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.
Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.
La correspondencia á la

ADMON.: ALFONSO XIII I.

Orihuela 8 de Julio de 1905.

CONCLUSIÓN

DE LAS

DESVIACIONES DEL SEGURA

Hace tres años próximamente se reunió en esta ciudad la representación de todos los heredamientos de nuestro Juzgado privativo de aguas para ocuparse de las desviaciones del rio Segura que hasta entonces se habian solicitado, y de aquellas otras cuya presentación inmediata se anunciaba. La opinion de propietarios y regantes se habia mostrado poco propicia á insistir en la impugnación de estos perjudicialísimos proyectos, porque la urdimbre que se llevaba entre manos por la codicia industrial amparada de poderosos protectores, por un lado, y la poca eficacia que habian producido hasta entonces los cuantiosos desembolsos hechos por los interesados, por otro, habian aflojado los resortes del interés común para proseguir una campaña cuyos resultados se estimaban generalmente problemáticos ó de muy escasa utilidad ante las grandes influencias que se murmuraba intervenian en la favorable gestión de estos saltos de agua con evidéntísimo perjuicio de nuestros riegos. Aquella junta, sin embargo, comprendió que no podía ni debía ser cómplice de la ruina de esta vega abandonando el campo á los detentadores de nuestros inmemoriales derechos, y nos comisionó para que en nombre de todos los heredamientos y solicitando el concurso de los demás pueblos hasta Guardamar, prosiguiésemos la campaña de oposición á los proyectos de desviación que se anunciaban y gestionásemos los recursos legales que pudieran interponerse contra los que se autorizaran.

Así lo hemos hecho; pero en los tres años que desde entonces acá se han invertido en estas impugnaciones, en los datos que hemos adquirido para llevarlas á cabo y en los diferentes viajes que hemos tenido necesidad de realizar para ponernos de acuerdo con otros opositores tan interesados como nosotros y para encaminar la acción de todos á un fin común, adquirimos el convencimiento de que mientras nuestros esfuerzos no fuesen secundados por otros poderosos elementos que

llevasen á las altas esferas del gobierno los sentimientos de indignación que en todo el pais producía el despojo que se estaba cometiendo contra nuestros riegos, ó mientras esta indignación no se manifestase por otras vías más visibles y avasalladoras que las del fatigoso y estéril expedienteo, no alcanzariamos provecho alguno de nuestras gestiones y nos usurparian el agua que beneficia nuestras huertas, y se consumaría la ruina de nuestra vega.

Tan persuadidos estábamos de ello que últimamente comunicando á nuestro diputado á Cortes señor D. Francisco Ballesteros nuestras impresiones acerca de tanto proyecto presentado y con tanta tenacidad solicitados en un rio de tan pobrísimos caudal como el Segura, nos indicó su resolución de ocuparse de las desviaciones en la próxima apertura de las Cortes, gestionando para ello en Madrid el concurso que indudablemente le sería prestado con toda diligencia de persona tan prestigiosa en la política española y de oriolano tan amante de esta tierra como el señor Ruiz Capdepón.

Con verdadera complacencia reunimos cuantos antecedentes obraban en nuestro poder y adquirimos otros que no podían formar parte de los expedientes oficiales para que utilizados por el Sr. Ballesteros con la perspicacia y sagacidad que le distingue, pudiera dar en el Senado ó en el Congreso la última batalla contra esos saltos de agua que desde hace seis años están llenando de angustias y fundados temores á todos los habitantes de esta región privilegiada.

El escaso tiempo que han permanecido abiertas las Cortes ha impedido que se realizaran nuestras esperanzas en el Parlamento; pero el Sr. Ballesteros que conocía cual ninguno otro la nobilísima aspiración de propietarios y regantes, no podía menos de utilizar, cual lo ha hecho, el cambio recientemente verificado en el Gobierno, y unido al Sr. Capdepón en sus importantísimas gestiones para acabar de una vez con los perjudiciales saltos de agua, ha experimentado al fin la honrosa satisfacción de poder dirigir á los oriolanos, por conducto del Juez de aguas, el siguiente telegrama.

José M.^a Sarget--Orihuela.

Madrid 7--10 mañana

Triunfo completo asunto desviaciones. Conferenciado Capdepón y yo con Ministro y Director Obras públicas. Queda suspendida tramitación de todos los expedientes.

No se concederán más desviaciones.

Ballesteros.

* * *

La comisión que nombró la junta de los heredamientos tiene una grata complacencia al comunicar ese expresivo telegrama á todos los propietarios y regantes de esta Vega hasta Guardamar; la tiene mayor todavía al consignar aquí sus sentimientos de gratitud á los dos ilustres oriolanos por cuya poderosa mediación se ha conseguido un resultado tan digno de alabanza; y al participarlo á todos en cumplimiento de la honrosa misión que por los heredamientos nos fué confiada, abrigamos la esperanza de que el pleito contencioso que se está tramitando en el Consejo de Estado ha de verse muy pronto coronado por el éxito lisonjero que ahora se ha obtenido en las demás desviaciones del Segura.

Orihuela 7 Julio de 1905.

José M.^a Sarget,

Escolástico Garcia.

J. Rufino Gea.

MI ADHESION

A MR. RICAR DE GARCIARINI

Presidente terrorífico de «El Bloque»

Es obligación sincera
mi querido Presidente,
contestar de esta manera
al buen humor que usted siente.

¡Que nos va á dar coscorrones cuando lo estime oportuno! y que malas intenciones ¡Jesús! es usted muy tuno.

Por más que bien estudiado, no me parece muy mal ese programa formado y casi inquisitorial.

Porque al consocio Vicents, aunque me ilene de enojos, debe quitarle los «dents» por privarse de «sus ojos.»

Sepa, señor Presidente, que á su albedrío sometido y autoridad competente, queda todo este partido.

Publique leyes Marciales, pégue si quiere pegar, que yo á la de las postales pronto la he de obsequiar.

El de El Arpa.

CHACARRILLOS DE MI TIERRA

Borracho de profesión

El gobierno de Isabel II, en vista de los malos ratos que le hacían pasar los malagueños, que cada semana armaban un motín y cada mes ponían en un aprieto al Ministerio, acordó nombrar para Málaga un gobernador de energías y de pelo en pecho.

Se acordó de un malagueño, político de confianza y de valor, de don Melchor Ordóñez, ó Melchorito Ordóñez, como en su tierra le llamaban. Se firmó el decreto, no se aceptaron las excusas que el elegido, por razones de delicadeza presentó, y don Melchor fué al Gobierno de Málaga con propósito de meter en cintura á sus paisanos.

Tomó posesión y pronto vió que la culpa de la mayoría de los alborotos la tenía el vino. No había más remedio que emprenderla contra los borrachos y los taberneros que en vez de vino vendían veneno.

Las primeras providencias fueron relativamente suaves; pero ni las multas, ni los arrestos surtían efecto radical.

Entonces, acompañado del jefe de policía, recorría las calles á ciertas horas de la noche, y á tolo borracho que encontraba, quieras que no quieras, lo hacia conducir á la plaza de la Constitución.

Allí lo acercaban los «gabirros» al pilón de la fuente y le hacían beber jarros y jarros de agua, hasta que el infeliz empezaba á dar gritos y á jurar que no volvería á beber en todos los días de su vida.

Gran contrariedad fué para el señor Tobalo Garcia, vecino del Perchel, la venida de don Melchor.

Para él, que se emborrachaba los siete días de la semana, aquel bando le sentó como si le apuntasen con cuatro fusiles. ¡De seguro que iba á tener que beberse todo el agua del acueducto de San Telmo! Porque lo que es enmendarse era difícil.

Procuró burlar á los policías; pero una noche en que iba midiendo de acera á acera la calle de Ginetes, se dió de manos á boca con el mismo don Melchor.

—¿A dónde vá usted, sin vergüenza?— le dijo el gobernador, al ver su estado.

—Pus iba á ná, naíta, que «m'he» sentio malo, unos mareos que «paezco» yo desde niño, y voy á la botica del «señó» Uriarte á que me den una medicina.

—Pues yo se la daré á usted.

Y entre gritos y súplicas lo llevaron á lo fuente de la plaza, con otra docena de compañeros mártires, y tuvo que beber más agua que vino en todo un año.

Prometió la enmienda, pero era imposible. Al día siguiente pasó por la taberna del «Agüelo», y después de ¡espíar si lo miraban, tomó la «jumera» de costumbre. Y así todos los días.

La pobre de su mujer le hacia ver con lágrimas en los ojos que si lo cogía de nuevo el gobernador, no sólo iba á dejar seco el pilón de la fuente, sino que le iba á descargar sobre las espaldas una lluvia de palos que no se curaría en un año.

Pasaron quince días y ya pensaba el bueno del «señó» Tobalo que gozaba de la impunidad más completa.

Aquella noche tomó una «turca extra»

y acordó irse á su casa á dormirla.

Atravesaba la calle del Carmen cuando vió acercarse la figura de don Melchor Ordóñez y sus policías.

¡No fueron sudores los que corrieron por su cara!

¡Ahora si que ni la «Caridá» lo libraba!

El «señó» Tabalo trató de ponerse muy tieso, se arrimó á la pared y procuraba sujetarse agarrado á los hierros de una reja.

Por la cara del gobernador comprendió que lo había conocido... y á la borrachera también.

Entonces se hincó de rodillas, puso una cara muy triste, comenzó á hacer pucheros y dirigiéndose á su excelencia, exclamó en altas voces:

—¡Señor «gobernaor», si es la «misma», si es la «misma» de aquel día!

N. Diaz de Escovar.

Por esas calles

Aunque hasta la fecha se hace de una manera muy lenta, siguen abandonándonos las más distinguidas familias orcelitanas que huyen de los rigores del verano buscando el alivio que ofrecen las frescas brisas del mar.

Una de las playas más favorecidas por los oriolanos, dado las comodidades que ofrece para el veraneo sin duda son las de Torrevieja.

Por tal motivo no es nada de estrañar que entre ele elemento joven de nuestra población haya un gran interés por conocer el programa de festejós con que aquel municipio piensa amenizar la estancia de tanto forastero en la pintoresca Villa.

Pues bien, ya se sabe lo que se piensa hacer, ya se han publicado unos lujosos carteles editados en la casa de Ortega de Valencia y en los cuales se ofrecen al forastero, una gran Velada Marítima, fuegos artificiales, conciertos, verbenas, bailes, Regatas, Iluminaciones, dianas, simulacro naval, elevación de aerostatos, tómbola con grandes regalos... ¡la már!

No, no se pueden quejar los jóvenes: verbenas, bailes: para ellos sobra con esto, con las tertulias en los salo-

nes de espera en los baños, con las noches serenas, con el paseo de Vista-Alegre y sin embargo hay algo, bastante más.

Dichosos los que veranean. Y el que diga otra cosa es porque siente envidia. Salud y felicidades.

Ricardo Peregón Salinas.

INFORMACION

Se vende una escalera espiral de madera haya y Canadá. Para verlas y tratar en la redacción de sete periódico.

Esta mañana ha marchado á Santa Pola la señora doña Clotilde Wolsi, la cual trabajará el domingo en un circo ecuestre allí construido y en el cual actúa una notable compañía.

Deseamos muchos triunfos á la simpática y notable «ecuyere» al reaparecer ante el público con sus difíciles trabajos, después de algún tiempo de descanso.

En la Audiencia territorial de Valencia han sido presentados cerca de 200 recurso contra los nombramientos de Jueces municipales, hechos recientemente para las tres provincias de Valencia, Alicante y Castellón.

Afirma un colega que en el último Consejo de Ministros se tomó el acuerdo de redactar una circular, en la cual se ordena que en el tiempo que falta para que se verifiquen las elecciones generales, no se dictará auto de procesamiento contra ningún Ayuntamiento, sin que antes sea consultado por el fiscal de la respectiva Audiencia con el fiscal del Tribunal Supremo, cuya aprobación será necesaria para el procesamiento.

La medida, dice el aludido colega, acusa propósitos de sinceridad electoral, dignos de aplauso; lo cual, con ser cierto, no obsta para que convenga reservar ese aplauso para cuando hayan terminado las elecciones.

Los amigos del Sr. Canalejas califican de paparrucha la noticia de que el elocuente diputado á Cortes por Alcoy se proponga redactar ni dirigir al Sr. Montero Rios un «memorandum» demostrativo de la situación y cuantía de las fuerzas de que dispone en las provincias.

El Sr. Canalejas—dice—no ha modificado en lo mas mínimo su criterio ni su actitud.

El telégrafo anuncia el fallecimiento en Bruselas, de Santiago Elíseo Reclús, ilustre geógrafo, que en los últimos años de su vida habia cooperado con Kropotkine á la propaganda de las ideas anarquistas.

Reclús nació en Saint Foz-la-Grande (Gironde) el 15 de Marzo 1830, siendo hijo de un pastor protestante y recibiendo su educación en Alemania.

Dotado con gran inteligencia, trabajó mucho, siendo fruto de largos años de estudio su «Nueva Geografía universal» obra voluminosa, de la que, con razón, se ha dicho que es un abismo de ciencia, de estudio y de esfuerzo incansable.

Recibidos de los Gobiernos civiles de las provincias de Murcia y Segovia los datos necesarios para poder celebrar la subasta anunciada de la concesión del puerto de Torrevieja, cuyo desconocimiento motivó la suspensión de la misma el 24 de Junio último, la Dirección general de Obras publicas ha señalado para que tenga lugar el acto de referencia el día 8 del corriente, á la una de la tarde, en el local de costumbre del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas.

El día primero de Agosto próximo, se posesionarán de sus cargos, los jueces y fiscales municipales, recientemente nombrados.

Por D. Antonio Aguilar Mora, vecino de Madrid, se ha presentado en el gobierno civil de esta provincia una solicitud de registro designando trece pertenencias de la mina de hierro y lignito denominada «Ampliación á Principe,» sita en el paraje que llaman de la Algüeda, término municipal de Albaterra.

Anoche hubo bastante gente en todas las secciones del cinematógrafo instalado en la plaza de la Constitución.

«La mariposa» estrenó nuevos colores, bonitísimos todos.

Un día de esta semana se celebran en esta iglesia Catedral solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma del que fue ilustre hombre público D. Francisco Silvela.

Hoy empieza en su Santuario la solemne novena que la cofradía carmelitana dedica á su Patrona Nuestra Sra. del Carmen.

Mañana celebrarán todos los jóvenes que pertenecen á el Bloque con un gran banquete la fundación de dicha sociedad.

Por la noche preparan una sorpresa á las elegantes que acuden al paseo de la Glorieta. ¿Que será?

La comisión ejecutiva de impugnación de los proyectos de desviación del rio Segura ha dirigido expresivos telegramas á los señores ministro de Agricultura, Capdepón y Ballesteros.

El remitido al señor ministro dice así:

La resolución de V. E. á instancia de los señores Capdepón y Ballesteros de negar todos los proyectos de desviaciones del rio Segura, que tan alarmado tenían al país, ha producido entusiasta satisfacción.

En nombre de los propietarios y labradores de esta vega, enviamos á V. E. testimonio de nuestro profundo agradecimiento.—
JOSE M. SARGET.—ESCOLASTICO GARCIA.—
RUFINO GEA.

El alcalde Sr. Madaria, en nombre del ayuntamiento ha dirigido también otros telegramas á los señores antes indicados.

Café Europeo

Gran novedad en helados

Los días festivos se sirven los tan riquísimos mantecados á «dos reales copa» con seis barquillos.

Un real media copa, sin barquillos.

Leche helada: cuarenta céntimos, una copa con barquillos.

Media copa sin barquillos, 20 céntimos.

Diariamente, café helado.

SOMBRERERIA

DE

Leopoldo Lizón

4, Calderón de la Barca, 4;

En este acreditado establecimiento se ofrece al inteligente público:

Un completo y variado surtido en sombreros de paja últimas novedades para caballeros y niños desde el ínfimo precio de 1'25 pesetas.

Escogida variedad en sombreros para vestir y diario, también para caballeros y niños, á precios muy reducidos.

Inmensa colección de gorras de todas clases y formas también muy baratas.

Pueden convencerse visitando dicho establecimiento.

4, Calderón de la Barca, 4.

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a «	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a «	0'20 «	0,50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. ^a «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos los estilos, encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina

DOMESTICA BOBINA CENTRAL

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para todas industria en que se emplea la costura.

Máquinas **SINGER** para coser

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

La Compañía Fabril

SINGER

Concesiones en España:

ACCOOK y C.^a

Sucursales en la provincia de Alicante

ALICANTE: Mayor, 12.

ALCOY: San Lorenzo, 16.

ORIHUELA: Mayor, 9.

Agencia de encargos

DE

PASCUAL MARTINEZ

SERVICIO EJO DIARIO

Para Murcia, Elche, Alicante, Torrevieja y vice-versa

DESPACHOS

En Orihuela D. Mariano Huertas, calle Rocamora número 5; en Murcia D. Antonio Cerdan, calle Trinquete, 6; en Elche D. Eiego Maciá, Bajada del puente, 14; en Alicante D. Pascual Martinez, calle Sagasta, 27; en Torrevieja D. Antonio Garcia, Caballeros de Rodas, 15.

Salidas de Orihuela para Murcia, todos los dias por el tren de la tarde, regreso todos los dias por el tren de la mañana,

Salidas de Orihuela para Torrevieja, Elche y Alicante, todos los dias por el tren de la mañana, regreso de estos puntos todos los dias por el tren de la tarde.

Se cuenta con personas de confianza para hacer todos los encargos que se confien con prontitud y economía.

Los encargos se reciben en los despachos y se entregan á domicilio en el momento de la llegada de los trenes.

El Diario

Sr. D.